



Otorga IMSS medicina de precisión, terapias homologadas y dirigidas para menores con cáncer

- **Se trabaja para fortalecer este esquema a través de laboratorios de alta tecnología que realicen estudios de patología, biología molecular y celular, entre otros.**
- **De manera virtual se realizó la reunión 142 del grupo de trabajo entre autoridades del Instituto y padres de familia, para la atención de niñas y niños bajo tratamiento oncológico.**

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) impulsa la medicina de precisión a través de los 35 Centros de Referencia Estatales para la Atención del Niño y de la Niña con Cáncer (OncoCREAN), donde se realizan tratamientos homologados y terapias dirigidas que impactan favorablemente en la sobrevida de las y los pacientes pediátricos bajo tratamiento oncológico.

Durante la sesión 142 del grupo de trabajo para la atención de niñas, niños y adolescentes bajo tratamiento oncológico en el Instituto, el coordinador de Atención Oncológica, doctor Enrique López Aguilar, informó que se trabaja para fortalecer este esquema a través del equipamiento de laboratorios de alta tecnología que realicen estudios de patología, biología molecular, celular, cultivo de tejidos e histocompatibilidad.

En reunión virtual, resaltó que además de estas pruebas, el Seguro Social cuenta con un laboratorio de investigación para el estudio del comportamiento biológico de tumores cerebrales entre la población infantil, lo que permitirá ajustar y brindar un tratamiento oncológico específico, individualizado a cada paciente de acuerdo con el comportamiento integral del tumor.

López Aguilar destacó que para la atención de las y los menores con cáncer se proyecta regionalizar el envío de muestras de patología en ocho regiones estratégicas: Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Nayarit, Nuevo León, Sonora y Yucatán, equipadas con lo necesario para dar soporte a las entidades aledañas; posteriormente, de manera gradual, se incluirá la patología molecular.

El oncólogo pediátrico abundó que se implementarán a nivel nacional centros de referencia para el diagnóstico anatomopatológico y molecular de tumores que permitirá brindar tratamientos individualizados, y con ello, menos efectos secundarios y mejores pronósticos de vida.

Subrayó que el objetivo del IMSS es encaminar un sistema definitivo que permita llegar a la medicina de precisión, a fin de contar con un tratamiento de excelencia, específico e individualizado para cada paciente pediátrico con cáncer.

Señaló que el Instituto cuenta con una herramienta de diagnóstico que ofrece certeza integral y brinda un tratamiento focalizado para las y los pacientes pediátricos bajo tratamiento oncológico,



al realizar 160 reuniones de telemedicina, en las que de manera conjunta, abordan casos complejos y se cuenta con la opinión de 35 expertos a nivel nacional.

El coordinador de Atención Oncológica afirmó que se trabaja para brindar un servicio oportuno y especializado a las niñas y los niños con cáncer para que tengan mayores oportunidades de sobrevida.

En otro tema, el jefe de la División de Servicios Digitales y de Información para el Cuidado Digital de la Salud, Isaac Mejía Montes de Oca, informó que en las últimas dos semanas se incorporaron 130 personas derechohabientes a la plataforma de registro de tratamientos oncológicos; con ello suman 15 mil 555 pacientes, de los cuales el 35 por ciento son pediátricos y 65 por ciento adultos, mismos que son atendidos en 72 hospitales, 15 Unidades Médicas de Alta Especialidad (UMAE) y 57 de Segundo Nivel.

Durante la reunión 142 entre autoridades del IMSS y padres de menores bajo tratamiento oncológico, se acordó dar seguimiento al reporte de equipo médico y capacitación de personal especializado en el manejo de catéteres en el Hospital General de Zona (HGZ) No. 1 de Zacatecas.

Estuvieron presentes de manera virtual por parte del IMSS, la directora de Prestaciones Médicas, doctora Célida Duque Molina; coordinadores y titulares de unidad, directores de hospitales, jefes de Prestaciones Médicas y autoridades de las Oficinas de Representación de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Puebla, Tamaulipas, San Luis Potosí, Sinaloa, Veracruz Sur, Quintana Roo y Yucatán.

En representación de las madres y los padres de pacientes pediátricos oncológicos, estuvieron las señoras Dulce, Mary, Jessica, Alma, Alondra, Anabelle, Beatriz, Brenda, Celia, Cruz, Elizabeth, Estefanía, Evelyn, Jessica, Jessica Lizeth, Ixshell, Janet, Jaqueline, Joselyn, Leticia, Lidia, Liliana, María,, María Guadalupe G., María Guadalupe S., Mayra, Miriam, Mónica, Nereyda, Nora, Paulina, Raquel, Rocío, Rosa, Sandra, Sara y Tania; así como a los señores Mario, Elías, Joaquín y José.

---o0o---

LINK DE FOTOS:

https://drive.google.com/drive/folders/1w_h-Mflo0FRs_2vQC7pP0j8vwmvOfOmO?usp=sharing